
La Réunion : une île
intense et colorée

 

Rapport d'émission



Le choix 
du sujet



Tout a commencé lors d’une discussion entre Océane Dally, membre de l’équipe, et
moi-même. Nous venons toutes les deux de l’île de la Réunion, et nous avions envie
de faire valoir notre culture lors d’une émission radio. Nous nous sommes alors dit

que la meilleure façon d’atteindre cet objectif était de réaliser une émission
complète, de A à Z, sur notre île natale. C’est ensuite tout naturellement que nos
camarades se sont inscrits tour à tour pour assurer les différents rôles de cette
émission. Après m’être assurée que le sujet convenait à tout le monde et que

personne n’était complétement perdu, j’ai lancé la production de cette émission sur
la Réunion 



Le conducteur







Le spectre 
de l'émission



Le spectre de l’émission est plutôt homogène. On remarque
quelques variations dans l’intensité du son, dû aux différentes
chroniques et musiques, mais le son ne sature pas. On peut

dire que Julien a fait un bon travail.
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Les ressentis



Animation

Nahéma Roux
Après un certain temps de réflexion, j’ai trouvé l’idée de centrer mon animation sur une, ou plutôt deux
métaphores filées, celle du voyage en avion, et celle de l’escapade sur l’île de la Réunion. Je me suis
dit que cela serait plus originale que de faire une animation classique, et que les auditeurs seraient en
totale immersion dans le sujet. Je voulais en effet qu’ils aient réellement l’impression d’être à la Réunion,
et de pouvoir ainsi vivre une expérience culturelle plus complète. J’espère que mon idée n’était pas trop
farfelue ou trop poussée, et que l’effet attendu aura bien fonctionné. Je suis contente de l’idée que j’ai
eue et j’espère que cela aura amusé et diverti davantage les auditeurs et les membres de l’équipe. Je

regrette tout de même de ne pas avoir pu m'enregistrer avec autre chose qu'un téléphone.



Billet d'humeur
Nahéma Roux et
Océane Dally

Ça a été un réel plaisir de faire cette chronique. Pour nous, c'était l'occasion parfaite
de parler de notre île de manière subjective, de vous faire part de notre mode de vie
sur notre île, comment y a grandi, et de vous partager nos coutumes. De plus, ça nous
a permis de nous exprimer sur notre ressenti, tout en le partageant avec les auditeurs.

On s'est vraiment amusées en préparant puis en enregistrant ce billet d'humeur.
Avec ce contenu inhabituel, on espère avoir touché les auditeurs par notre originalité,

notre honnêteté et notre authenticité !



Chronique thématique

Nahéma Roux
Pour ma chronique thématique, je voulais également produire quelque chose d’original. De plus, nous avions
prévu, avec Océane, de centrer notre billet d’humeur sur notre ressenti sur la vie à la Réunion. J'ai donc
décidé de centrer on travail sur l’aspect historique de l’île. L’histoire de la naissance de la Réunion est

très riche mais peu connue, et je me suis dit que c’était le moment opportun d’en parler. J’ai eu l’idée de
rajouter des bruitages à ma chronique pour la rendre plus vivante, pour que les auditeurs soient en

immersion totale dans le passé. J’espère que mont travail aura plu et que cela aura été aussi agréable à
écouter que ce que j’attendais. Pour ma part, j’ai adoré faire des recherches sur l’histoire de mon île

(que j’ai redécouverte encore une fois), écrire cette chronique, la monter, et y ajouter des bruitages. J’ai
pu expérimenter quelque chose de différent, et c’était très enrichissant. 



Micro-trottoir

Léa Razafindrabe
Pour cette émission j’ai effectué le micro-trottoir. Pour se faire, je suis allée demander aux Lillois ce que
représentait pour eux l’île de la Réunion, et ce qu’ils connaissaient de sa culture. J’ai aimé sortir de ma

zone de confort, puisque je n’ai pas l’habitude d’accoster des passants dans la rue avec un micro dans les
mains pour leur poser des questions. J’ai essuyé un certain nombre de refus, et ai eu notamment affaire
à des gens anti-médias, qui se sont même énervés lorsque je les ai interpelés poliment. Les jeunes étaient
beaucoup plus accessibles et sympathiques. J’ai tout de même passé un bon moment à discuter avec les
passants qui ont accepté de me répondre, même si j’ai eu un peu de mal à recueillir des témoignages
intéressants et différents. C’était une expérience intéressante, à renouveler pour avoir des retours plus

positifs.



Invité

Gaël Henanff
Lors de cette matinale, je me suis chargé de l'invité. Il s'agit de Gladys Moulatoua. Elle est
née à la Réunion. Elle est arrivée en métropole à 18 ans. Donc je me suis dit que sa

connaissance de l'île Bourbon pourrait être intéressante pour l'émission. Nous avons parlé
des plus beaux endroits à voir mais aussi de son expérience dans l'évènementiel. Elle s'est
lancée il y a trois ans, prépare des mets typiquement réunionnais pour les grandes fêtes

comme les baptêmes ou les mariages.
Je n'ai pas rencontré de problème particulier. J'ai utilisé un "Zoom" prêté par l'ESJ pour

réaliser cette interview téléphonique.



Chronique internationale

Noélie Desbois
C’est l’émission pour laquelle j’ai eu le plus de difficultés, car parmi toutes celles que j’ai faites, c’est le sujet qui
me parlait le moins. Je ne m’y connaissais pas du tout et avais du mal à imaginer quels aspects il y avait à
traiter exactement. De plus, ce choix me demandait de faire une chronique internationale sur un sujet qui était
déjà à l’international. J’ai donc du m’adapter un peu au niveau de ma chronique. Finalement, j’ai eu l’idée de

traiter du rayonnement de la réunion dans sa région, ce que Nahéma, la secrétaire de rédaction, a approuvé
en disant qu’il y avait des choses à dire là-dessus. Ça m’a demandé pas mal de recherches internet, mais il
me semble avoir finalement à rendre une chronique correspondant bien au thème et à ce qui était attendu de
moi. Si je devais trouver des aspects négatifs, je pense que je parle trop vite sur l’enregistrement, j’aurais du

mieux poser ma voix. J’ai peut-être un petit peu bâclé l’élaboration de la chronique également.



Chronique libre

Victor Girerd
J'ai trouvé le thème de cette matinale très intéressant et original, dans la mesure où on a que très peu
parlé de l'outre-mer chaque matin sur radio campus. J'ai donc décidé de consacrer ma chronique libre à
un autre département, celui de la Guadeloupe, actuellement en proie à de nombreuses difficultés. Choqué
par l'ampleur des données, j'ai décidé de les énumérer puis j'ai invité les auditeurs à réfléchir sur le

sujet (à savoir comment résoudre ces inégalités). Une bonne idée selon moi pour concerner au maximum
les personnes qui écoutent. Ces territoires sont souvent passés sous silence et font l'actualité. Le petit
bémol de ma prestation a peut-être été la qualité du son. J'ai récupéré un enregistreur ZOOM qui

crépitait donc j'ai enregistré avec mon téléphone. Je n'avais pas d'autres choix.



Programmation musicale
Nahéma Roux et
Océane Dally

C’est avec beaucoup de joie mais aussi de nostalgie qu’on s’est occupées de la programmation musicale.  
Le choix fut cependant très difficile. On avait envie de mettre 50 musiques pour illustrer la couleur
de notre île, à sa juste valeur. Mais ce n’était pas possible, alors on a dû prendre des décisions et

ne garder que 6 musiques. 
On a essayé de vous faire découvrir des grands classiques de la musique réunionnaise, mais aussi
des nouveautés, en passant par des styles différents. On est très contente d’avoir pu faire écouter
aux auditeurs de Radio campus ces musiques qui nous tiennent forcément très fortement à cœur et

nous espérons pouvoir partager avec eux encore plus de choses la prochaine fois.  
 



Régie technique

Julien Caron
Pour cette matinale en production, j'étais chargé de la régie technique. Je suis arrivé un
peu en cours de fabrication de la matinale, la secrétaire de rédaction Nahéma Roux

cherchait un régisseur et j'ai proposé mon aide pour cette émission. La construction s'est
bien déroulé, j'ai reçu tout les sons très bien renommer et cette organisation m'a permis
de réaliser le montage dans les meilleurs conditions. En plus de ça les sons étaient de
bonnes qualités dans l'ensemble donc parfait. J'ai bien aimé monter cette émission riche

en couleur avec ce thème sur l'île de la Réunion.



Secrétaire de rédaction

Nahéma Roux
J’étais également secrétaire de rédaction pour cette émission. Un rôle qui demande beaucoup de travail, mais qui
m’a énormément plu. J’ai beaucoup apprécié organiser la production de l’émission. Ce que j’ai le plus aimé aura

été la réalisation du rapport d’émission. J’ai pu y exprimer ma créativité, faire quelque chose de visuel,
d’agréable à lire, et qui fasse gage de tout ce qui a été ressenti par tout le monde. C’est avec beaucoup

d’émotion que j’ai écouté le rendu final de l’émission, et lu le rapport d’émission complet. Ce fut une expérience
vraiment instructive (bien qu’un peu éprouvante). Je suis contente du résultat de notre travail à tous. Même si
j’aurais aimé en dire encore plus sur la Réunion, nous ne pouvions pas aller plus loin car nous étions tout de

même limités par le temps. Mais nous avons pu déjà donner un avant-goût de cette île si riche à nos
auditeurs.    



Merci de nous
avoir écouté et lu.


